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再度入围雨果奖固然是好，但令众多《三
体》粉丝遗憾的是，电影版《三体》的上映至今
没有更多进展。此前曾传出电影无限期推迟
的消息，更有知情人透露影片监制、出品方游
族CEO孔二狗离职、特效团队被更换等。

在影视创作者眼中，刘慈欣的每一部作品
似乎都是一个蕴含无数可能的大“IP”。然而，
刘慈欣的作品多是科幻故事，改编成电影的难
度非常大，小说中充满想象力的场景在目前的
特效技术水平中将会大大提升影片的制作成
本。

2014年9月17日，游族影业宣布获得科
幻小说《三体》的改编权。2015年4月22日，
《三体》电影于北京召开媒体发布会，除了公
布该片由刘慈欣本人担纲监制、张番番执导，
张静初、冯绍峰主演之外，当时的制片人孔二
狗还宣布影片将于2016年7月上映。然而现

已到2017年，仍无电影相关内容的发布。
据了解，《三体》电影于2015年3月18日

开机，实拍部分已于2015年7月底全部杀青，
之后进入后期制作阶段。游族影业表示，杀青
后，游族影业即搜罗全球人才进行后期特效制
作，来自美国、韩国、德国和中国的参与特效制
作的人员超过千人，并追加投资，从最初的2
亿元增加到超过3亿元。导演张番番在朋友
圈发文表示，“现在影片一切按部就班正常制
作中，我会继续努力下去，力争在现有条件下
做到最好”。

除了《三体》之外，号称“刘慈欣最好的科
幻短篇小说”的《流浪地球》也将被搬上大银
幕，通过《李献计历险记》为观众所熟知的导演
郭帆将执导这部影片。它会不会如《三体》般
命运多舛，粉丝们也是拭目以待。

本报综合报道

当地时间4月4日，被誉为“科幻界诺贝尔”的
雨果奖公布2017年提名名单。刘慈欣的《三体》
系列第三部《死神永生》入围。这是《三体》三部
曲第二次入围雨果奖。2015年《三体》系列第一
部摘下雨果奖，刘慈欣实现了亚洲人在这一奖项
上的零突破，今年的表现依然令人期待。

2017雨果奖最后的投票程序于本周开始。
而最终获奖者名单将于2017年8月11日在芬兰
首都赫尔辛基举行的第七十五届世界科幻大会
上公布。

如果说《三体》是故事的铺垫和前奏，那么
《三体Ⅱ》就是系列的核心和灵魂之作。不过
令人大跌眼镜的是，《三体Ⅱ·黑暗森林》2016
年却未能入围雨果奖。对此，有些读者认为是
换了译者的缘故。

《三体》在英语文学界打开市场，除了小说
本身优秀，还得益于非常熟悉中美文化的译
者、美籍华人刘宇昆，此前他自己的小说《手中
纸，心头爱》曾获雨果、星云两大科幻奖项。此
次《三体Ⅲ：死神永生》的译者换回了刘宇昆。

《三体》自2006年5月起在《科幻世界》连
载，2010年11月，第三部小说出版。这三部
小说把科幻这个在中国比较边缘的类型文学
带入大众视野，复旦大学中文系教授严锋曾评
价说：“我毫不怀疑，（刘慈欣）这个人单枪匹
马，把中国科幻文学提升到了世界级的水平。”

译介到国外之后，也有不少名人喜欢《三
体》。美国前总统奥巴马、《冰与火之歌》作者
乔治·R·马丁、知名学者齐泽克都曾表示过喜
欢这部小说。

奥巴马等人都曾表示喜欢《三体》

《三体》电影版至今没有音信

本报讯（记者 庞锦燕） 昨天下午，电影《聊斋之
玄夜狐影》在宁波开机，导演张少军携主演葛天、王思
懿、花昆、袁晶等人亮相现场。

因为“刘翔前妻”这一特殊的身份，葛天的一举一
动尤其受到关注。葛天倒是早已走出情伤，在接受记
者采访时直来直去、快人快语。她说自己现在的状态
很不错，接戏的角色越来越贴近自己的本性，而对于未
来，“一切顺其自然就好，我要的不多，这样才舒服”。

电影《聊斋之玄夜狐影》改编自《聊斋志异之连
锁》，描写了一对痴情男女——正直的书生杨于畏和善
良的狐妖胡连锁因为淡泊名利、趣味相投而相识相恋，
之后又为了摆脱恶势力的控制而勇敢地选择反抗，并
最终战胜了恶势力。

葛天在片中饰演捉妖师一角，“我一开始听片名，
以为邀请我演美艳的狐狸精，没想到演的是女扮男装
的捉妖师，这很特别。”穿着一身黑色连衣裤的她个性
非常爽朗，一笑便露出一排整齐的牙齿。她笑说可能
她第一部投身大银幕的惊悚片《封门诡影》票房不错，
所以《聊斋之玄夜狐影》才找到了她。“这个捉妖师有着
很爷们儿的个性，我说怎么最近接的角色越来越贴近
我本性。”

在外界看来，葛天已经淡出荧屏很久，她说其实自
己只是在默默拍戏，去年一口气拍了200集的情景
剧。“我不挑剧本，主要看故事讲得好不好，接拍了我就
全力演好自己的戏份。”对于未来的生活，葛天并没有
细致规划过，“一切顺其自然就好，我要的不多，这样的
状态才舒服。”

电影《聊斋之玄夜狐影》由宁波本土影视公司——
浙江嘉上影视传媒有限公司出品。据出品人陈耀军介
绍，该片将在宁波鄞州古村落、象山影视城选景拍摄
30天，剧中将重点表现宁波鲜明的地域文化特色，同
时力求将传统古典文学与新时代电影摄制、表现力相
结合。影片预计于2018年在全国各大院线和网络视
频平台上映。

4月4日，中国女排总教练郎平率领队员惠若琪、
张常宁、丁霞、袁心玥、张晓雅、王梦洁一起在杭州参加
综艺节目的录制。这是郎平以总教练身份首次亮相，
今天，她将回到北京，给新女排上第一课。

对于目前的安排，郎平表示出任总教练也是没有
办法的事情。她的右侧髋关节手术已经做完，但左边
也需要做，因此实在无法事必躬亲，希望教练组能够扛
下去。而对于以安家杰为首的教练组，郎平表示很有
信心，因为在里约奥运周期里大家有默契。“安导当了
我的助理教练3年，他很注意学习，很用心，也提高了
很多，所以我希望未来4年能够在宏观上把握球队发
展方向，包括组队、训练、备战，我都会给出我的建议，
由安导带领教练团队来执行。”

郎平还透露，自己当初的想法是只当个顾问，但排
球运动管理中心说中国女排没有这个职位，不太好上
名单，所以最后就成了总教练。她说今年女排的目标
是“试训”，也是调整年，老队员需要调整身体，比如惠
若琪就需要一个缓冲，朱婷和张常宁要带一带新人，希
望新人今年能抓住机会展示自我。 本报综合报道

郎平今日回京
给新女排上第一课

电影《聊斋之玄夜狐影》
昨在甬开机
葛天饰演一个很爷们儿的捉妖人

体彩开奖公告
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这种科幻大IP

改编成电影真的很费劲

刘
慈
欣
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（以公证开奖结果为准）


